

令和6年11月 教育委員会定例会

期日	令和6年11月7日(木)		
	開議	10時15分	
場所	教育委員会室		
出席状況			
		出席	欠席
委員	澤崎秀之 教育長	<input type="radio"/>	
	澤崎郁子 職務代理者	<input type="radio"/>	
	岩坂昭宏 委員	<input type="radio"/>	
	岡川聖代 委員	<input type="radio"/>	
	伊東知之 委員	<input type="radio"/>	
事務局	見延政和 局長	<input type="radio"/>	
	川端清 理事	<input type="radio"/>	
	林亜希子 教育振興課長	<input type="radio"/>	
	朝倉匡哉 学校教育指導室長	<input type="radio"/>	
	武藤加代子 生涯学習・芸術文化課長	<input type="radio"/>	
	田中昇 スポーツ課長	<input type="radio"/>	
	北川智士 図書館長	<input type="radio"/>	
	中谷光 生涯学習センター長	<input type="radio"/>	
	齋藤秀一 文化財保護室長	<input type="radio"/>	
	林憲司 市史編さん室長	<input type="radio"/>	
	倉橋和代 課長	<input type="radio"/>	
	前田博士 市民福祉部理事(関係者)	<input type="radio"/>	
	橋谷和成 政策推進幹	<input type="radio"/>	
	島田佐智代 教育振興課副課長(書記)	<input type="radio"/>	
	岩端麻紀 教育振興課副課長(書記)	<input type="radio"/>	

令和6年11月 教育委員会定例会議の結果（概要）

【令和6年11月7日（木曜日）開会時刻 午前10時15分】

【議 事】

日程第1 会議録署名員の指名

（教育長の事務の状況の報告）

日程第2 越前市公民館使用条例の一部改正議案の市長送付について

日程第3 各課の事務の報告について

（その他）

日程第4 次期教育委員会定例会等の日程について

日程第5 その他

・越前市教育振興ビジョン改定について

傍聴人 なし

【会議の主な経過】

日程第1 会議録署名員の指名

澤崎郁子教育長職務代理者を指名した。

(教育長の事務の状況の報告)

日程第2 越前市公民館使用条例の一部改正議案の市長送付について

【武藤生涯学習・芸術文化課長が説明】

(質疑)

岡川委員 越前市公民館使用条例における公民館の「部屋の種類」については、これ以上増えることはないのか。「その他」など追記しなくてよいのか。

武藤生涯学習・芸術文化課長 部屋の種類はこれ以上なく、名称も各公民館で統一している。

日程第3 各課の事務の報告について

【各課長が説明】

(質疑)

<令和6年度全国学力・学習状況等の結果・分析について>

岩坂委員 子どもたちの気がかりな傾向は、越前市特有のことか、あるいは全国的なことか。

朝倉学校教育指導室長 項目によって違いはある。全国的な課題であり、越前市が特に気にかけていかなければならないことは、家庭学習の時間が全国や県の平均と比べて少ない傾向にあること、そしてSNSや動画視聴をする時間が全国や県の平均に比べて長い傾向にあることである。

岩坂委員 家庭で勉強しなくとも、全国平均より正答率が高い状況である。事務局の説明から、「図形」領域に課題があるなど子どもたちは想像力に欠けているのではないかと感じた。このことはSNSにも関連しているのではないか。

澤崎教育長職務代理者 学校訪問をしていると、「読む」「話す」「聞く」力は身につけているが、「書く」力はなかなか身に付かないと先生方は話している。学力調査でも、自分が思っていることを文章にする力が劣っているのではないかと思うが、いかがか。

朝倉学校教育指導室長 物事の背景などを深く考える時間を授業の中で確保していく。また、そのまとまった考えを文章にすることは、振り返りや次の学びにつながるので、学習履歴として確保していくことが非常に大事だと思う。

澤崎教育長職務代理者 学力調査の問題の内容が今風の話題になっていると感じた。

澤崎教育長 小学校国語の問題で、「フィルターバブル」の問題が出た。子どもたちが自分のスマートフォンなどで自分の好きな情報しか見ていないということを知らしめるためにこの単語の問題を出したという出題者の意図がある。警鐘を鳴らす問題となっており、子どもたちからは印象に残ったとの声があった。そして、先ほど岩坂委員がおっしゃったように、越前市の課題は、報告4～5ページにあるように、他市町に比べてゲームをしている時間やSNS、動画を見ている時間が長いことである。以前の越前市の特徴は、スポーツ少年団に加入している比率が非常に高かった。今も加入率は高く、家庭学習の時間が少ないと関係があるかもしれない。子どもの体力に合わせて、バランスよく時間をとれるよう家庭の協力も必要である。また、朝食を食べていない子が多いことも心配である。

岡川委員 学力はあるが家庭学習の時間が少ないという話があった。それは授業でしっかり学習できている結果ではないか。先生方の努力の表れだと感じた。SNSを見ないという方向性ではなく、ちゃんとした内容のものを見るという家庭での学習が大切だと思った。また、平均点は今までより良いのか。横這いなのか。

澤崎教育長 正答率が6割強を超えるように出題するが、中学校数学の平均点は下がっている。データの活用という分野が高校の教科書から下りてきて、子どもたちが問題を解くのに慣れていないからである。国語はあまり変化がない。

伊東委員 学習や生活について、気がかりな傾向が家庭や地域に関するのみであり、学校教育がしっかりしているということだと感じた。

日程第4 次期教育委員会定例会等の日程について

【林教育振興課長が説明】

日程第5 その他

【林教育振興課長が説明】

越前市教育振興ビジョン改定について

(質疑)

なし

【閉会時刻 11：27】

越前市教育委員会會議規則第17条第2項の規定により、上記会議録を承認するために署名する。

教育長

澤崎秀之

委員

澤崎郁子